

# 豊小だより



平成28年 5月31日  
6月号 ( 518 )  
練馬区立豊玉小学校  
校長 中村 豊

開校140周年の準備は着々です。

校長 中村 豊

来る11月15日は、開校140周年行事を行います。この式の実施のためには、祝う会会長をはじめ歴代のPTA会長様をはじめ町会・地域の皆様、PTA役員の皆様には本当にご尽力頂いております。心よりお礼申し上げます。

6月4日(土)には、フリーマーケットや野菜、記念タオルの販売も企画されております。どうぞ皆様でご来校ください。

学校と致しましても、諸行事に「140」の特別企画を入れること、また、記念冊子の作成、キャラクターの決定など、「子供たちの思い出残る」内容となるよう着実に準備を進めているところです。感動や笑顔、時にはクスッと笑ってしまうような心温まる取組となるように頑張ります。

とよたま  
トリオ



<今からご予定を>

## 7月9日(土) 学校公開(午前中)

例年本校では、道徳授業地区公開講座では、外部の方をお招きし、親子で学ぶ公開講座を行っています。

今回は、「アツキヨ」コンサートです。聴覚障害をもちながらも、歌手に憧れ夢を叶える。

これまで、テレビ番組でも何度も特集がありました。「アツキヨ」で検索してみてください。

詳しくは、後日お知らせします。

## 【5月朝礼でのお話】から

熊本県をはじめ、九州地方では苦しんでいる方がたくさんいらっしゃいます。普通に生活できることは、幸せなことなのです。

「ごめんなさい」は二度としませんの約束。では「ありがとう(ございます)」は?

お話は無し。凄い50m走を見てみよう。(ホームページを参照ください)

朝起きて、はじめに何をしますか。私は窓明けです。新聞を取って、軽く体操をします。暑くても気持ち良い過ごし方を見付けよう。

## 豊玉アスリートの1コマから



## 驚きました!「ビデオピクチャー」

ホームページでは「ビデオピクチャー」と題して写真のスライドショーを掲載していますが、どれくらいの方が閲覧できているのか不安でした。「お試してください」と「出来事」に載せたところ、「いいね!」がいっぱいです。

感激しました。これからも、多くの映像が必要な時は、この方法で楽しんでいただきます。本当にありがとうございます。

## 6月の生活目標 「安全に気を付けて生活しましょう」 生活指導部 紺多章一郎

子供たちが元気に校庭を走り回っています。しかし、校舎内での子供たちの様子を見てみると、廊下を走り、友達とぶつかりそうになる子、階段を何段もめかして飛び降りる子など、危険な場面を見かけます。危険な場面を具体的な事例として取り上げ、できるだけ身近なところから安全を意識して行動できるように指導を続けています。先日交通安全教室でもお話ししましたが、子供たち一人一人が自分の安全を守ることができるよう、引き続き指導していきます。

梅雨に入り下校時に風雨雷雨等が強くなり、下校させることが危険だと判断した場合、安全だと判断できるまで学校で待機させることがあります。保護者の方の迎えがあれば、引き渡しをしますので、正面玄関より校舎にお入りください。安全で落ち着いた生活が送れるよう、ご家庭でも機会をつくり、お子さんと話し合っていたいただければと思います。

セーフティ教室 生活指導主任 角館 祥司

5月14日(土)、学校公開日にセーフティ教室を開催しました。1～2年生は、うさぎママのパトロール教室の方を講師に招きました。予防力として「よく聞く」「よく見る」対処力として「逃げる」「伝える」さらに「ひとりにならない」といった安全力について学びました。3～6年生はファミリーeルールを講師に招き、「ネット・ケータイとのかしこい付き合い方」をテーマに、映像や講師のお話からトラブルやその防止策、対処法などを学びました。児童の下校後には、練馬警察の方を交えて協議会を行い、参加した保護者の方々と共に、地域の安全づくりや防犯について意見交流を行いました。情報モラルに関しては今年度、区より「SNS練馬区ルール」が策定されています。この機会にご家庭でも話題にさせていただけると幸いです。

最後に、ご参加いただいた保護者、地域の皆様、ありがとうございました。



体育的活動 体育主任 原 勇太

本校では、子供たちの体力向上のために、定期的に体育的活動を行っています。5～6月は長縄、12月は持久走、1～2月は短縄に取り組みます。

長縄月間では、縄の動きに合わせてタイミングよく跳べるようになることや、よい言葉を掛け合いながらクラスの団結力を深めることを目標としています。5月6日に第一回目の長縄記録会が行われました。6月3日に行われる二回目の記録会に向けてどの学級も熱心に練習に励んでおり、多くの学級が最初の記録よりも跳べる回数が増えてきています。日々の練習の中で、上手に跳ぶためのコツを教え合ったり、それまで跳べなかった児童が跳べるようになったことをクラスのみんで喜んだりする姿からは、学校全体が長縄へのやる気に満ち溢れているように感じられます。

是非、お子さんの頑張りや学級の様子を、ご家庭でも話題にいただければと思います。



水泳指導 体育的行事委員会 角館 祥司

13日(月)から水泳の学習が始まります。水泳指導では水遊び・水泳を通して心と体の健康づくりをめざしています。クロールや平泳ぎの技能面だけでなく、きまりを守り、友達と仲良く協力し合って運動する態度面や友だちと遊び方を工夫したり、自分の力に応じたためあてをもって取り組んだりする思考面も学習します。ご家庭でも、前日の就寝時刻や当日の起床時刻、体力の消耗等の体調管理にご配慮の程よろしくお願ひします。

学年の様子から 1年生 1年担任

入学してから2か月が過ぎました。朝の支度も給食の準備も上手にできるようになりました。6年生の力を借りていた掃除も、今は自分たちでやっています。2年生に案内されて、いろいろな教室も覚えることができました。休み時間、元気よく校庭に遊びに行く姿は、もう立派な豊玉小学校の一員です。

今、頑張っていることは・・・

鍵盤ハーモニカ(おひっこしとタンギング)  
アサガオのお世話(かわいい双葉に大喜び)  
ひらがなの練習(難しい字に悪戦苦闘中)  
わらべうた(楽しくて大好き)

そして、6月から始まるプールを、今から楽しみにしています。



避難訓練 一斉下校を行いました。 副校長

5月13日に、一斉下校の避難訓練を行いました。想定は「都内に不審者事案が発生」「危険はほぼないが念のため登校班ごとに集団下校」。どの学級も、放送をよく聞いて素早く校庭に避難できました。登校班への並び替えでは、迎えに行った副班長がなかなか1年生と出会えず大混乱。最後の班の確認まで10分以上かかってしまいました。苦労した分、班長、副班長を中心に、高学年の意識は確実に高まったことでしょう。

登校班で頑張っている子供たちを、これからもよろしくお願ひします。



水道キャラバン 4年担任 赤池 侑子

5月10日(火)に社会科の学習で水道キャラバンを行いました。

東京都水道局が行っている高度浄水処理や凝集沈殿・濾過実験では、水がどのようにきれいになっていくかを目の当たりにし、各机で歓声が沸き起こっていました。この学習を通して、子供たちは、水源林を守る方々や浄水場で働いている方の仕事を知り、これからも水を大切にしていきたいという思いを強くしていました。

今回、子供たちは、水道メッセンジャー3級の認定を受けました。学んだことをご家庭や学校生活で実践してくれることを期待しています。



学校探検 2年担任 小田野かおり

5月11日(水)、2年生が1年生と学校探検に出かけました。

1年生に教えるためには、まず自分がよく知らなければいけません。子供たちは時間をかけて事前調査、準備を行いました。

当日は、1年生の手を優しくひき、19の教室を案内しました。顔を見て丁寧に話しかけ、1年生が笑ったり驚いたりすると自分のことのように喜ぶなど、常に1年生のことを考えて行動しました。

上級生として、1年生との関わりを意識できた学校探検になりました。



こころの劇場 6年担任 菊地 良太

5月20日(金)に劇団四季によるこころの劇場「ガンバの大冒険」を鑑賞してきました。「ガンバの大冒険」は、ネズミのガンバが仲間と力を合わせて、イタチのノロイ一族と戦うという話です。

昨年度劇団四季の方による「言葉の教室」で、母音法による発声の仕方を教わりました。実際に劇場での台詞の言い方を聞いて、とても上手で驚いていました。またダンスや歌の見事さに感動している子もたくさんいました。

劇団四季の方の見事な劇の裏側には、日頃から人一倍努力している姿がきっとあるはずです。努力の大切さも実感できたのではと思います。とてもよい学習経験になりました。

体力テスト 体育行事委員会 小林 健太

5月27日(金)に一齐体力テストを行いました。体力テストに向けて、子供達は各クラスでやり方を学び、少しでも記録が伸びるように一生懸命取り組んでいました。当日は、4・5・6年生が3・2・1年生とペアになり、手をつないで誘導したり、記録用紙に記入したりしました。どの種目も全力で行い、見ていて気持ち良かったです。後日、記録証が配布されます。

昨年度と比べて伸びたところや、来年度に向けて体力向上に取り組んでいきたいところなど、ご家庭でもぜひ話題にしてみてください。



5月11日 全校遠足を終えて ~6年生の感想より~

・私は遠足へ向けて2つ目標を立てました。1つ目の「班のみんなと仲良くなる」は、達成できたと思います。理由はオリエンテーションなどで、他学年の人たちとも話すことができたからです。初めての掃除の時にあった緊張感はもうなくなっていました。2つめの「六年生として活動する」も達成できたと思います。班長や副班長がいなかったときも、積極的に声をかけたり、その状況にあった行動がとれたりできたからです。これからも遠足で学んだことを生かしていきたいです。

(6-2 大田あかり)

・最初かわいい1年生との遠足を楽しみにしていましたが、実際遠足に行ってみるとおしゃべりがとまらなかったり、気づけば1人でどこかへ行ってしまったりして、お世話に手がかりすぎて楽しむ余裕がありませんでした。毎年6年生がこんな思いをしていたのかと思うと、やっぱり経験してみないと分からないことってあるんだと思いました。(6-1 結城 伸)



## 【6月の行事等予定】

日	曜	行事等予定
1	水	朝学習 ふれあい月間始 安全指導 お話の会 ベルマーク回収
2	木	朝学習 プール前健診 避難訓練
3	金	体育的活動 体力テスト(ソフトボール)
4	土	PTA140周年記念フリーマーケット
5	日	
6	月	全校朝会 カラーテスター配布2~6年 教育実習 始 委員会活動
7	火	特別時程 個別指導日 6年移動教室説明会
8	水	朝学習 校内研究のため午前授業
9	木	音楽集会
10	金	140周年記念音楽会 児童鑑賞日 清掃なし 応急救護研修参加のため特別時程5時間授業
11	土	140周年記念音楽会 保護者鑑賞日
12	日	
13	月	全校朝会 プール開き クラブ活動 教育実習 始
14	火	特別時程
15	水	教育会一斉研究日のため特別時程 午前授業
16	木	朝学習 6年豊玉中学校体験入学
17	金	児童集会 縦割り遊び
18	土	
19	日	
20	月	全校朝会 クラブ活動
21	火	特別時程 個別指導日
22	水	朝学習 周年記念誌クラス写真撮影
23	木	朝学習
24	金	朝学習 校区別協議会 5時間授業
25	土	
26	日	
27	月	全校朝会 委員会活動
28	火	特別時程 社会科見学4年
29	水	朝学習
30	木	朝学習

\*行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず学年だよりや、学級だより等で、再度、ご確認ください。

### 心のふれあい相談室 開室日

3(金) 7(火) 10(金) 14(火)  
17(金) 21(火) 24(金) 28(火)  
時間 9:30~16:00  
面談希望の方は、相談室用電話までお電話ください。  
相談室 080-2010-1144

### スクールカウンセラー 来校日

2日 9日 16日 23日 30日(木曜日)  
時間 9:30~16:00  
面談希望の方は、職員室 副校長までお電話ください。  
職員室 3993-4286

### 140周年フリーマーケット

4日(土)10:00~ 体育館  
ブースに分かれて商品の販売を行います。  
140周年記念タオルの限定販売、新鮮野菜コーナーもあります。ぜひご来校ください。

### 7月に個人面談を行います。

7/22金・25月・26火  
27水・28木・29金  
日程は学年・学級によって異なる場合があります。詳細は、改めてお知らせします。

### 学校連絡メールに必ずご登録を！

5月14日に行った第2回のテスト配信は届きましたでしょうか。本校では、天候の急変や不審者出現など、緊急を要する場合には、練馬区の『学校連絡メール』で行います。5月上旬の確認では、未登録の方が各学級にいらっしゃいました。まだ登録していない方は、早目の登録をお願いします。6月中旬に、第3回のテスト配信を行います  
登録手順書は、ホームページのトップページ左端「学校連絡メール設定方法」からダウンロードできます。

### 図書ボランティア・水泳ボランティアの活動を始めます！

【図書館ボランティア活動日】 9日(木) 23日(木) 9:00~11:00頃

書架の整理、本の補修、図書室内の飾り付けなどをします。ご都合がつく方がいらっしゃいましたら、ぜひご参加ください。いらっしゃる日にちと時間帯だけでも大丈夫です。お気軽にご参加ください。

【水泳ボランティア募集】

6月13日から水泳指導が始まります。それに伴い、例年通り、保護者の方に水泳ボランティアをお願いいたします。主な仕事内容は安全・健康管理、連絡などです。後日募集のお知らせをお配りしますので、ご協力をお願いします。